
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２０１６年９月８日発行 会報第８５２号 

      今週のプログラム 

  （２０１６年９月８日 第８５２回例会） 

        

     移動例会「お月見例会」 

 

   担当  藤田 芳浩 親睦委員長 

 

 

      次週のプログラム 

  （２０１６年９月１５日 第８５３回例会） 

  

 卓話 「クラブへの思い・想い・懐い」 

  

     担当 相原 正雄 会員 

 ＜会長の時間＞                黒川彰夫会長                       

今日は「会長の時間」について述べたいと考えます。私達の 2660地区においては、「ロータリー百科

事典」が作成されており、その中に「ロータリーの心と実践」という項目があります。さらに、その

16に「クラブの活動と委員会」があり、16.1が「クラブ活動における会長と幹事の役割」であり、16.1.1

が「会長の役割」であり、詳述されています。そこに「会長の時間」についての記載があり、2660地

区ではほぼ守られているようです。これは戸田孝パストガバナーが 2010 年に地区研修委員長として

作成された力作であります。そこでは、≪クラブ会長は各例会で 5分間程度の「会長の時間」をもち、

クラブ活動やロータリー全般に関わる情報を提供することが推奨されています。ロータリークラブに

おける「会長の時間」は会長にとっても、また会員にとっても、毎週のクラブ活動の状況を知るうえ

で大変貴重な時間です。会長はテレビや新聞に出てくる政治や経済問題、或いは自分の趣味の話題は

出来るだけ別の機会に話すようにし、ロータリーでの「会長の時間」はクラブや会員の活動について

の話題や情報を中心に行います。会長は「会長の時間」が会員のクラブ活動への参画意識と意欲が高

まる機会になるように努めます。≫（原文）とされています。これに従って「会長の時間」を話そう

とすると形式ばって結構大変です。東京や横浜、札幌、鹿児島、岡山などの他地区で会長経験のある

友人に尋ねると「そのような拘束はないよ！」とのこと。ある友人は「ロータリーの会長をするよう

な人はマスコミに乗る話や趣味の話ばかりはしないだろう。私達のクラブの歴代会長はロータリーに

関連しないが、人生における大切な“philosophy”について語ってきたよ。その結果、会員も増えて

きたような気がする。ロータリークラブってそんな処でしょう。Dogmatismを嫌う君がそんなことで

悩むなんて。」と言われて当地区の特殊性であったことに少しショックを受けました。実を言うと、今

月は「基本的教育と識字率の向上月間」と「ロータリーの友月間」なのです。従いまして、本来なら

ば月初ですから、これらに関して話すべきだったのかもしれません。 

 

 

第８５１回例会 （２０１６年９月１日）の記録 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                  

＜お客様＞    

          ・田中 稔章 様（大阪 RC)   

          ・米山奨学生 鄭珉贊（ジョン ミンチャン）君                 

＜出席報告＞      松田親男出席担当 

会員数（内出席免除会員 4名）    24 名 

本日の出席者数（内免除会員 1名）  17 名 

        (内名誉会員 1名)   

本日の出席率             72.73 ％   

前々回（８月１８日）の修正出席率 85.71％ 

<9月生まれの会員＞ 

3日 木下（𠮷）会員  8日 村田会員 

20日 高尾会員    24日 石田会員 

  

＜ロータリーソング＞     全会員 

  ♪君が代♪ 

  ♪奉仕の理想♪ 

 

＜ピアノ演奏＞     近藤美里さん 

 1 誰もいない海 

 2 瞳を閉じて 

 3 Hero 

 

 

 

＜幹事報告＞                             木下健治幹事            

１ 米山梅吉記念館 館報が届きましたので回覧致します。 

２ 地区大会出席登録表を引き続き回覧致します。 

３ 来週は「お月見例会」です。集合場所は大阪モノレール万博記念公園駅、集合時間は 18：30 

  ですので時間厳守で宜しくお願い致します。 

４ 阪急ホテルから忘新年会プランの案内とビアガーデン（千里阪急ホテル）の特別割引券が出てい  

  ますので各メールボックスに配布致しました。 

５ 本日、例会終了後おしどりの間にて理事会を開催致します。理事・役員の皆様はご出席下さい 

 

＜委員会報告＞                        藤田芳浩 親睦委員長            

 来週 9月 8日「お月見例会」の案内 

    

＜ガバナー補佐報告＞                     水島 洋 ガバナー補佐 

  日本のロータリー１００周年委員会 

 リオオリンピックが終わり、４年後の２０２０年に東京オリンピックが開催されますが、この２０

２０年は日本最初のロータリークラブ東京ロータリークラブが誕生してから１００周年の年にあた

ります。すなわち、日本のロータリー１００周年という記念すべき年を迎えるにあたり、 

日本のロータリー１００周年委員会が発足しました。これは齋藤ＲＩ理事の全体統括のもと、元ＲＩ

理事やガバナー会議長等により構成される委員会を発足させ、１００年史編纂委員会や特別委員会を

設けて種々検討していくというもので、既に会議を重ねているようです。運営経費については、今年

度から日本のロータリアン８８，０００人がひとり＠２００円／年間を負担するということですが、

２６６０地区３６００名分については松本ガバナーの判断で、前年度の余剰金４００万円のうちから

拠出するということで、新たな費用負担は無い予定です。       

 



＜卓話－ 日本の制服事情＞         水本 徹会員 

制服とは、会社・学校或いは軍隊・警察などある一定の集団や組織の所属者が着用することを目的に規定 

された服のことであり、他の集団・組織と明確に区別することで自尊心や規律そして帰属意識を高める効果が 

期待されています。（ロータリーバッジも類するのでは） 

現在、日本では自衛官・警察官・消防吏員・海上保安官・鉄道関係・警備員など業務上の観点から制服の着用 

が特に重要視されている。しかし、これらの制服自体に興味を持つ愛好家も多く存在しネットオークションなど 

に流通しているのが現実で、各組織では今までも制服管理に力を入れてきたが、2020 年東京オリンピックを控

え、テロ対策の一つとしても、ICチップの導入など最重要課題として取り組まれています。 

ICチップ導入による効果は 

 公共事業:  偽物との識別・制服での個人特定によるテロ対策 

        特定場所への出入り許可機能 

 個人向け： 老人の衣服に付けることで GPS機能により徘徊時の所在確認可能。 

など、使える用途は無限に広がるのではと期待されています。 

また、バブル崩壊後企業の業績悪化に伴うコスト削減、女性が多く占める派遣社員の増加に伴い、女性社員の 

制服を廃止する企業が増加し、女性社員は経済負担が増え対策として男性と同じようにスーツを着用しはじめま

したが、最近一部の銀行などではイメージの統一を図る意味で窓口業務での制服復活が始まりました。 

警察官・自衛官の制服には、事細かく指定された「仕様書」が存在しています。仕様書には本体は勿論のこと 

釦・ファスナー・縫い糸など付属する全てに素材からサイズ色まで指定されており、サンプルを提出し承認され

てから入札等の参加が認められることになりますが、かなりの時間・労力を掛けても承認をもらうのは難しいの

が現状です。 

最後に、警察官のように制服が職業・職務を表すという機能を悪用し警察官を装った犯罪は後を絶たない為、 

(1968年三億事件、1978年制服警官女子大生殺人事件)公務執行中市民から求められれば「警察手帳・身分証明」 

を提示することが、法律でも定められています。警察官以外にも消防吏員を装った「消火器販売」、電力・ガス

会社の点検・集金を装った詐欺事件など、制服に惑わされないで、おかしいと思ったら「身分証明」の提示を求

めて下さい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 ＜SAA報告＞                                 村田 純子 SAA 

*スマイルボックス 

   黒川会長   暑いですね！！ 

   池田会員   皆様お疲れ様、もう少しでよい気候です。 

   柳原会員   税務調査の後始末、大切です。 

   松田会員   朝夕は涼しくなってます。 

   コメント無し 高尾会員・山下会員・岸上会員 

 

*ロータリー財団 

   黒川会長   識字率向上月間です。 

   高尾会員   少し涼しくなりましたね。 

   コメント無し 相原会員・岸上会員・山下会員 

 

*米山記念奨学会 

   黒川会長   ジョンさんようこそ！！ 

   水本会員   本日、卓話です。 準備不足で申し訳ありません！ 

   コメント無し 相原会員・岸上会員・高尾会員・山本(友)会員・山本(雅)会員・山下会員 

 

*ラオス基金 

   黒川会長   皆さん、本当にラオスに行きますか？ 

   柳原会員   まだまだ暑いです！ 

   松田会員   山田から箕面大滝まで歩きました。9.18Km2時間！ 

   藤田会員   国際奉仕フォーラム皆様ありがとうございました。 

   コメント無し 岸上会員・山下会員 

 

*メイプル基金 

   黒川会長   池田先生ようこそ！！ 

   松田会員   運動してるのに、痩せません！ 

   柳原会員   次回欠席のおわび。すいません。 

   水島会員   水本会員卓話よろしく。 

   藤田会員   水本会員卓話楽しみです。 

   コメント無し 岸上会員・山下会員・高尾会員・山本(友)会員 

 

 

 

 

 

 

＜編集後記・追加情報・ チョット一言・ライブラリー・etc＞ 

・なんとか、会報出来ましたが、やはり「エクセル」は苦手です。 

 SAA報告、ワードで作らせて頂きました。 

                                 （担当 水本） 

 

 



 


